

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El comunismo de capa caída

El desgraciado intento de comunismo llevado a cabo en Rusia—aunque parcial e imperfecto, y esa ha sido la única fortuna—ha bastado para desacreditarle y arrebatarle, por lo tanto, la maligna influencia que cerca de ciertos poderes había llegado a ejercer. Toda la transigencia y tolerancia que en virtud de esta influencia se le había dispensado hasta la fecha, juzgándolo como una plañidera amenaza que nunca llegaría a tener realidad pero que servía para distraer a las masas con la esperanza y arrojar a la fiera una pitirfa que la calmara, ha desaparecido por completo. La amenaza se ha llevado demasiado allá, y los poderes han visto que el ratón crecía y que afilaba sus uñas y sus dientes, y se han apresurado a devorarlo. Tal ha acontecido en China, tal ha acontecido en Francia y tal acontecerá dentro de poco en Inglaterra, por no citar otros muchos países que pugnan por brotar de los puntos de nuestra pluma, pero que están de seguro en la mente de todos. Italia no nos dejará mentir.

El comunismo está de capa caída. Ya no volverá a ser en ninguna parte por ahora al menos, un partido pujante y terrible que dispute a los demás las preeminencias del Poder. Creemos no hacernos ilusiones al afirmar que el comunismo ruso no traspasará las fronteras del país en que ha nacido; pero creemos también que eso no debe tranquilizarlos. El comunismo, llamado por la realidad, se suavizará, y su espíritu, cubierto por otra corteza menos áspera, pero conservando toda su destructora malignidad, se infiltrará en nuestras costumbres desarrollando la semilla que el otro ha dejado sembrada en nuestros pechos y en nuestras inteligencias, y dominará, si con tiempo no lo estorbamos, en nuestra sociedad y en nuestros Estados.

Es inútil que perseguimos y metamos en prisión, como en Francia, o ejecutemos y desterremos, como en China, a los hombres que lo delinquen. No es en los hombres donde está toda ni la peor maldad, sino en los principios. Nada lograremos acabando con los hombres si no acabamos con los principios. Alejamos de nuestros dominios a los comunistas y aceptamos e incorporamos a nuestras leyes lo más demoledor de sus principios. No se fortalece al individuo con la sociedad, se le ahoga; no se estimulan sus iniciativas, se las sofoca; no se robustece la autoridad del Estado para dirigir al individuo, ayudarle en su debilidad y encauzarle en sus desvíos; sino que se le absorbe y se le anula.

Será, acaso, cierto que el comunismo de la sangre y de las explosiones desaparezca, y no seremos nosotros los que lloramos su desaparición, aunque no dejemos de comprender que al estampido de sus explosiones y a la luz de sus incendios se despertaron muchos ojos dormidos y se iluminaron muchas conciencias que estaban a la sombra; pero a ese comunismo ruidoso y efímero, que es el que anda ahora de capa caída, sucederá el comunismo manso que hace sangre también cuando scarifica y arranca lágrimas también cuando quiere hacer coquillas.

Por eso no nos tranquiliza la capa caída del comunismo. Su decadencia es puramente exterior: lleva la capa

## Real Club de Regatas

Mañana tarde a las cuatro y media se verificarán las anunciadas regatas a vela con que se inaugura el programa de festejos náuticos organizado por el Real Club para esta temporada.

1.ª Regata.—Para botes particulares de la 3.ª y 4.ª lista. Recorrido: Dos vueltas al triángulo. Premios: 1.º 50 pesetas, 2.º 25 pesetas.

Segunda Regata.—Para chinchorros de torpederos y submarinos, a la vela. Recorrido: dos vueltas al triángulo. Premios: 1.º 40 pesetas, 2.º 20 pesetas.

Tercera Regata.—Balandros del Club tripulados por socios. Recorrido tres vueltas al triángulo. Premios objetos de arte.

Terminadas las regatas, se celebrará una elegante *matinée*.

## Entierro del señor García Parreño

A última hora de la tarde de ayer se verificó en el depósito del cementerio de La Unión la autopsia del cadáver del malogrado joven don Guillermo García Parreño, de cuya trágica muerte dábamos cuenta anoche a nuestros lectores.

La autopsia le fué practicada por el Forense don Manuel Rodríguez Fernández y don Raimundo Pérez Manzanera a presencia del Juez de Primera Instancia de dicho partido don José Tomás Rubio Chávarri.

El acto de la conducción del cadáver al depósito judicial constituyó una sentida manifestación de duelo, siendo presidido por el padre del finado Excelentísimo señor don Guillermo García Parreño, Alcalde don José Páez Ríos, Juez de primera Instancia señor Rubio Chávarri, Juez Municipal don Francisco Ros, Jefe de Unión Patriótica don Arturo Gómez, don Porciano Maestre y otras distinguidas personalidades.

El féretro fué conducido a hombros por compañeros del fallecido.

El cadáver fué trasladado a Cartagena para su entierro en el panteón de la familia.

Reiteramos nuestra sentida condolencia a los apenados padres y demás distinguida familia del finado.

caída pero lleva el corazón, su corazón, de odios y de sensualismo, muy levantado y muy erguido.

Le pasa en este punto a la humanidad algo de lo que nos pasó a nosotros en nuestros en nuestra última guerra de independencia: morimos y luchamos como héroes para arrojar de nuestro suelo a los franceses, y cuando ya lo tuvimos conseguido con sacrificios y con esfuerzos sin cuento, pudimos darnos cuenta de que conservábamos todavía francés el espíritu. No estaban ya en nuestro suelo los soldados franceses, pero estaban su literatura, su arte, sus costumbres, sus vestidos y el espíritu de su revolución. Habíamos echado a los franceses, pero nos hablamos hecho franceses nosotros.

De igual manera es posible que hechemos y derrotemos a los comunistas haciéndonos nosotros comunistas.

Tal es el efecto que nos produce la persecución del comunismo en Francia, en China y acaso mañana en Inglaterra.

FERNANDO.

## Don Francisco Conesa Balanza

que descansó en la paz del Señor el día 5 de Agosto de 1921, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Las misas que se celebrarán el lunes, cinco de los corrientes, de ocho a doce, cada media hora, en el Altar Mayor de la Consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda doña Ana de Roca y Pozuelo; hijos doña Caridad, don José, don Guillermo y doña Ana; hijos políticos, nietos, nietos políticos, biznietos, hermana y demás familia, ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dichos religiosos actos y que le tengan presente en sus oraciones, anticipándose por ello la expresión de su reconocimiento.

Cartagena, Agosto, 1929.

Varios señores Prelados tienen concedidas Indulgencias en la forma acostumbrada.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

A su finca de «La Peña» se han trasladado don Jorge Gray y su distinguida esposa doña María de la Figuera e hijos.

—A la Ribera han marchado el Comisario de Marina don José Moya y familia.

—A Cabo de Palos, el teniente coronel de Caballería don Antonio Pérez y su distinguida esposa doña María Luisa de Guzmán.

—Desde Madrid se han trasladado a su finca de Totana don José Maestre Zapata y su bella esposa doña Flora Aznar e hijos.

—Ha venido de Alcázar de San Juan para pasar unos días con sus padres nuestro distinguido paisano el Ingeniero de la Compañía de Ferrocarriles M. Z. A. don José Madrona Palmer con su bella esposa e hijos.

—Se ha trasladado a Barcelona, donde dirigirá unos Ejercicios Espirituales a las religiosas Concepcionistas, el Rdo. P. Felipe de Jesús Munnarriz, Superior de los Misioneros del Corazón de María de esta residencia.

—Ha marchado hoy en uso de licencia el Juez de 1.ª Instancia de esta ciudad don José Botrea.

Del Juzgado se ha encargado interinamente don Ramón Caffete.

—A Madrid, el teniente de Artillería don Bartolomé Torres.

### ONOMASTICOS

Mañana celebra su fiesta onomástica el ex alcalde de esta ciudad don Domingo Madrona.

El lunes, Nuestra Señora de las Nieves, celebrarán sus días doña Blanca Maiz de Ochoa; doña Blanca Manzanera de Oliva, las señoritas Blancas Manzanera y Blanca Cuesta y la Rvda. Madre Sor Nieves, Superiora de la Casa de Misericordia.

Les deseamos muchas felicidades.

### NOTAS VARIAS

Ayer tarde se celebró en la iglesia de La Palma la boda de la bella señorita Josefina Conesa Nieto, hija del comerciante don Trinidad, con don Angel Cutilas Albaladejo, Director de las Escuelas Graduadas del Puerto de Mazarrón.

Bendijo la unión el Párroco de La Palma don José Maizco y fueron pa-

drinos los hermanos del novio don Basilio y doña Purificación Cutilas.

Firmaron el acta como testigos, por parte de la novia don Vicente Noguerre, director del Banco Agrícola, y don Antonio Conesa, y por el novio el maestro don Carlos Mogica y el médico don Eugenio Pina.

Los invitados fueron después espléndidamente obsequiados en el domicilio de los padres de la desposada.

Reciban los recién casados y familia nuestra enhorabuena.

—Por don Miguel Mulero Haro, teniente de Carabineros, y doña Antonia Chocano Padilla, y para su hijo Carlos, sargento de Carabineros, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita María de los Angeles Pérez San José, hermana del joven y notable médico don Isidro Pérez.

La boda ha sido concertada para el próximo septiembre.

¡Enviemos nuestra felicitación a los futuros esposos.

### ENFERMOS

En Los Dolores se halla enfermo el acaudalado comerciante don Joaquín Madrid.

—Se halla restablecida de su indisposición la esposa del comerciante de esta plaza don Antonio V. a O I r.

—Con el enfermo el Doctor don José Jaén, Teniente Arcipreste de Cartagena y Párroco de Nuestra Señora del Carmen. Celebraremos su pronta mejoría.

## DE FUTBOL

El equipo del «Cartagena F. C.» continúa sus entrenamientos por tener que desplazarse a Melilla donde se enfrentará el próximo domingo día 11 contra una fuerte selección.

El torneo de clubs no federados

Ayer se efectuó el sorteo de los seis equipos que tendrán que disputarse el campeonato para quedar en posesión de las medallas y de la artística copa. Todos los partidos empezarán a las seis y tres cuartos de la tarde. En el torneo jugarán todos los equipos contra todos jugándose una sola vuelta.

Si los delegados de cada equipo crean conveniente jugar a dos vuel-

tas, lo pueden solicitar a la comisión y esta accederá a la petición de los que lo soliciten desde luego siempre que haya mayoría de club, se accederá a ello.

He aquí el resultado del sorteo con las fechas correspondientes:

Día 4.—Athletic Sta. Lucía y Pius Ultra.

Día 5.—Maquinaria G. Abad.

Día 6.—Levante Sta. Lucía - C. D. Maizquez.

Día 8.—Athletic Sta. Lucía - Maquinaria.

Día 9.—Pius Ultra - Levante Santa Lucía.

Día 10.—G. Abad - C. D. Maizquez.

Día 11.—Maquinaria - Levante Santa Lucía.

Día 12.—Athletic Sta. Lucía - Gimnástica Abad.

Día 13.—Pius Ultra - Maizquez.

Día 14.—Athletic Sta. Lucía - Levante Sta. Lucía.

Día 15.—Pius Ultra - G. Abad.

Día 16.—Maquinaria - Maizquez.

Día 17.—Athletic Sta. Lucía - Maizquez.

Día 18.—Pius Ultra - Maquinaria.

Día 19.—G. Abad - Levante Santa Lucía.

Como puede observarse, en quince días se juega y termina este torneo.—LA COMISION.

Mañana en el Stadium Cartageno, habrá dos interesantes partidos. A las 5 de la tarde, dará principio el primero perteneciente al torneo de equipos de la localidad, cuyos contendientes son Pius Ultra Atlético de Santa Lucía, actuando de árbitro Joaquín Sánchez.

A las 6.34 jugará el Levante de Santa Lucía con el F. C. Cartagena.

Este partido ha despertado verdaderamente curiosidad e interés, por ver actuar la delantera del equipo local, formada por Paz, Reymes, Bilbao Roig y Ruiz, los medios se formarán con Mondragón, Jáuregui, Angellillo y C. Vaso, Pepete y J. Vaso el trio defensivo.

Ayer el «Maquinaria» venció por 1 a 0 al U. D. Dolorens.

JUNTA de Protección a la Infancia  
NUMERO PREMIADO AYER

80